

# ISLAM

## Aujourd'hui, l'Achoûra ou zambendé"

**C**'est aujourd'hui le 10e jour de la nouvelle année musulmane 1417. Que nous rappelle-t-il, ce jour dit achoûra ? Connue sous le nom de "zambendé", "djomenei" et "Hâram", respectivement dans les trois langues nationales mooré, dioula et fulfuldé, l'achouira est aussi appelé "jour de feu". Il donne lieu à des manifestations diverses dans certaines de nos sociétés africaines telles que se jeter de l'eau sale, se jeter des oeufs pourris, se pourchasser avec des flambeaux, etc. Bref, ces manifestations qui, souvent, créent des troubles dans l'ordre public, et par conséquent dangereuses pour la sécurité des gens, n'ont rien à voir avec les recommandations islamiques.

---

### Quelle est alors la réalité de cette manifestation ?

---

L'achouira marque une date à jamais inoubliable pour les musulmans car cette date nous rappelle l'extermination de Houssein, fils d'Ali, petit-fils du prophète Mouhammad (P.S.L) et, à quelques exceptions près, de tous

les membres de sa famille par l'armée de Yazid, fils de Mou'âwiyah, près du fleuve de l'Euphrate à Karbala, en Irak.

Bref, si "Karb" veut dire affliction et "Baba" malheur, alors à ce lieu, un vendredi, le 10e jour du mois de Mouharram (achouira) de l'an 61 de l'Hégire ou en 638 de l'ère chrétienne, a vraiment laissé un souvenir dans l'histoire de l'Islam. Sur ce, louanges à Dieu en toute circonstance.

Enfin, notons que achouira est un jour de jeûne surrégatoire recommandé par les musulmans sunnites et un jour de deuil pour les musulmans chi'ites, raison pour laquelle depuis le jeudi 23 mai dernier, se tient à Ouagadougou, plus précisément dans l'établissement de l'Unité islamique, des manifestations, entre autres des conférences, projections vidéo, organisées par ledit établissement. Une occasion de signaler même la présence d'un des descendants du prophète Mouhammad (P.S.L) du nom de Sayyed Abdoul Kâsim Hassan.

Que la paix de Dieu soit sur eux tous.

Hamadi BARO